

鳥栖市教育委員会 議事要旨

1 会 議 名

教育委員会 9 月定例会

2 開 催 日 時

令和元年 9 月 11 日（水） 8 時 30 分開会 8 時 53 分閉会

3 開 催 場 所

鳥栖市役所 3 階第 1 委員会室

4 会 議 の 公 開

公開

5 出 席 委 員

天野教育長、古澤委員、吉原委員、戸田委員、副田委員

6 出席事務局職員

白水教育次長、青木教育総務課長、中島学校教育課長、松隈生涯学習課長兼図書館長、古賀学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事、竹下生涯学習課参事、井上学校教育課主幹兼教育相談係長兼指導主事、立石学校教育課長補佐兼学校教育係長、原学校教育課長補佐兼学校給食センター所長兼学校給食センター係長、八尋生涯学習課長補佐兼生涯学習推進係長、眞子教育総務課総務係長、久山生涯学習課文化財係長、中溝生涯学習課図書係長

7 傍 聴

0 人

8 経 過 報 告

8 月定例会以降の経過報告

9 議 事 録 承 認

8 月定例会の議事録承認

【承認】

10 協議報告事項

(1) 通学路の点検結果について

11 今後の予定等

教育委員会関連の主な行事について報告

12 次回会議予定

教育委員会 10 月定例会

令和元年 10 月 9 日（水） 11 時 00 分から

○天野教育長

はい、それでは皆さんおはようございます。今日は9月の定例議会のために、8時半から早朝よりこうしてお越しいただきまして、誠にありがとうございます。

8日の日曜日は本当に蒸し暑い中でございましたけれども、基里中学校の体育祭ということで参加していただきました委員さん本当にありがとうございました。広々とした運動場の中で小規模の特性に応じた体育祭ということで、ゆったりした感じであれもいいのかないかなという感じでしたけど、なかなか引き締まった体育祭だったんじゃないかなというふうに思っております。いよいよ15日が鳥栖中、そして29日が一気に8校まとめてということになりますので、またよろしくお願ひしたいというふうに思っています。天気次第というところもでございますけれども、よろしくお願ひします。子供たちの方もですね、残暑の中で特に小学校は今週ぐらいから少しずつ運動会の練習も始まったということになります。

千葉の方では、48万件がまだ停電してるということですのでですね、熱中症で亡くなる方も出たということも聞いておりますけど、昨日は課長の方から二度熱中症対策ということで指示を出してもらって、今日の朝も再度、指示を送ったところでございます。そんな中、西中の方で1人バスケットの部活の練習中にちょっと体調を壊したということです。非常に暑くなっておりまして湿度も高いということで、しっかり見守っていきたいというふうに思っております。

それではただいまより、教育委員会9月定例会を行います。では、最初に経過報告をお願いします。はい、青木課長。

○青木教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

はい、ありがとうございます。それでは経過報告につきまして、何か御質問等ありましたらお願いします。

はい、それでは次に、議事録承認に参ります。議事録承認については、別冊の定例会議事録ということでまとめていただいておりますけれども、また何かありましたら執行部の方にお願ひしたいというふうに思います。

今日は議題がなく、まっすぐ協議報告事項ということになります。それでは、協議報告事項(1)通学路の点検結果についてお願いします。はい、古賀参事。

○古賀学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

(資料に基づき説明)

○天野教育長

ありがとうございます。この暑い中ですね、しっかり通学路の点検をしていただきました。報告事項の通学路の点検結果につきまして、何か御質問・御意見等ありましたらお願いします。はい、古澤委員。

○古澤教育委員

安全対策はお疲れ様でございました。先日の大雨のときに教育長等の判断で臨時休校をされたのは、これも一つの通学の安全対策の一環だろうということでありがたく思っております。それと、説明の中で外側線が出ましたが、確かに分かりづらいです。子供たちは道の端っこを歩いていくということで、外側線をきちっと表示するのが当然のことだと思っております。ただ、これは通常経費で予算の枠内ということでしょうけれども、エリアを決めてか、通常経費の中でもプライオリティーをつけてやっていくべきものだと思っております。以前も会議の中で私は申し上げましたけれども、中央線も大事です。今はドライバーが安全地帯、歩行者がいる

ところにでも突っ込んできたりする事故が多いわけですから、市役所の前の通りだって、もうどこを走ったらいいのか分からないくらい消えています。もう長いこと消えています。人がいっぱいくるフレスポの裏のところだって、停止線も中央線も消えています。もっと集まる弥生が丘の通りはいろんなところで消えています。これは本当に担当課に言ってですね、早急に対応していただきたいなという、これはお願いです。通学路の安全対策に絡めて言うのか、通常の交通対策として言うのかは市の御判断に委ねたいと思っております。

あともう一点、これはそういうこと言うなと言われるかもしれませんが、つまらないことで、聞き流していただいても結構です。表のまとめ方ですけど、この順番は鳥栖小から始まってということなんでしょうけど、私がこれをまとめる立場であれば、基里小学校が7月5日にしたんだったら、実施した学校順に私は表を作るかなと思います。その方が上いたり下いたりするよりも分かりやすいんじゃないかなというふうに思いましたので、参考にするなりしないなりは御判断お任せいたします。以上です。

○天野教育長

はい、古賀参事。

○古賀学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

ありがとうございました。表示順につきましては、一番左側が学校順でしたのでそれに合わせましたが、今後、実施順を検討していきたいというふうに思います。

またですね、先ほど外側線、中央線、それから規制線についてお話をいただきました。通学路の点検についてはとにかく子供たちの安全安心のためということで、市も県もそこを優先というところで共通理解を図っております。先ほどの中央線や規制線となってくると、今度は警察の管轄というふうになってまいります。私も通学路点検で初めてそういった区別を知ったんですけども、そこも通学路点検で挙がってきたところは優先というところで言っております。通学路に絡んでいるところにつきましては、これまでも点検の中であわせながら中央線、それから規制線、こういったところも出てきておりますので、機会あるごとに関係機関につきまして、子供たちの安全安心というところで伝えていきながら急いでいただきたいというふうに考えます。よろしく申し上げます。

○天野教育長

はい、ありがとうございました。他に委員の皆様から。はい、吉原委員。

○吉原教育委員

はい。ちょっと補足の説明をお願いしたいんですが、危険箇所ではほとんどが道路、交差点というところで挙がってますけど、弥生が丘小学校に限ってですね、ブリーゼレイの東側の歩道と、八ツ並公園から北部グラウンドにかけての歩道ということで、2点歩道が危険箇所に挙がっているというところで、ちょっと説明をお願いします。

○天野教育長

はい、古賀参事。

○古賀学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

この弥生が丘小学校の歩道につきましては、原因はちょっと明らかではございませんが、歩道が平らではなく、ぼこっと盛り上がっているところがございます。数箇所についてはそこにある街路樹の根っこが影響しているんじゃないかというところで分かったんですが、もう1箇所については周りにそれらしい街路樹もなく、雨の災害なのか、地盤が何かしらで両端から圧縮されたのかは分かりませんが、お

よそ7 cmから8 cm程度盛り上がっている箇所がありましたので、そこが危険箇所ということで挙がっておりました。以上です。

○天野教育長

吉原委員いいですかね。他に委員の皆様から何かありましたら。はい、古澤委員。

○古澤教育委員

歩道の盛り上がりということで思い出したんですけど、子供たちは通学路には使わないかなと思いますが、蔵上に新しく開発された団地がございます。その岸田川って川沿いの自歩道じゃなくて、自転車がたまに通ってるけど歩行者優先道路だろうと思うんですけど、そこも同じように、これは明らかに桜の木の影響で盛り上がった箇所があります。普通に歩いてるとつかかかったりとかよくするんですよ。そういう所が何箇所もあります。それと、ソフトなタッチの歩道の整備を何箇所もされてるんですけど、それが外れて、鳥もいたずらしています。カラスなんかはあれを動かしたりしたりするのも見たことありますけど、そのあとの処置がアスファルト流しただけとか、それもしてなくて平らになってなかったりしています。これはもしもそこでつまずいて怪我をしたとか言われると、市の方に管理瑕疵を問われるんじゃないかなと思ってますので、折を見て何かあったときには言っていたらと思います。

○天野教育長

はい、貴重な御意見本当にありがとうございます。委員の皆様から、いいでしょうか。はい、ありがとうございます。それでは通学路の点検ということでこういう形でしていただきましてですね、特に今回は交通安全、犯罪防止、それにプラス水害対策ということでそういった目線でしっかり見ていただきました。今回の大雨で非常に厳しい状況の中、こういう状況でチェックをしていただいたということになりますので、各学校でも安全マップ等で再度確認するということをおっしゃるんですけど、やっぱりその都度見ていくという形で安全マップに落とし込んで、そしてまた保護者としてしっかり情報共有するということを繰り返してやるしかないんじゃないかなというふうに思ってます。そういった意味で、通学路の点検を確実にやって、今後これを活かしていくということが重要になると思います。今度11月に整備・改善等を進めるということになりますので、またよろしくお願ひしたいというふうに思っております。ということで、協議報告事項は終わります。

それでは次に、今後の予定についてお願いします。はい、青木課長。

○青木教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

はい、ありがとうございます。それでは今後の予定について何か。はい、副田委員。

○副田教育委員

はい。これは質問というよりも要望ですが、ストーリーテリングの講座が定期的に行われていてとても素晴らしいことだと思います。今後もよろしくお願ひいたします。そのストーリーテリングに加えて、「アニメーション」、それから「ブックトーク」、この2つの講座も是非加えていただきたいと思います。ちなみに「アニメーション」といいますのは、子供や大人が本に深く興味を持つために、ゲーム感覚を取り入れたり、それから物語を通して双方向の空気感を作り出していくようなものなんですけど、アニメーションに関する専門書もたくさん出ております。「ブックトーク」といいますのは、よくストーリーテリングと一緒にされることが多いんです

が、大体 5、6 冊の本を 30 分ほどであらすじを紹介しながら一つのテーマを決めて、関連づけて紹介していく技法なんですね。そのことによって非常に本に対する興味がわいたという事例がたくさん出ておりますので、この「アニメーション」と「ブックトーク」の講座も是非このストーリーテリングに続いて行っていただきたいと要望いたします。よろしく願いいたします。

○天野教育長

はい、松隈課長。

○松隈生涯学習課長兼図書館長

大変失礼いたしました。私は「アニメーション」初めてお名前を聞きました。育メンの読み聞かせなどいろんな講座を開催しているんですけども、今後こういった新しいこともですね、随時取り入れてまいりたいというふうに思っております。以上です。

○天野教育長

はい。貴重な御意見本当にありがとうございました。

○副田教育委員

よろしく願いいたします。

○天野教育長

他にいいでしょうか。今回は議案がなくて報告事項 1 件のみということで、時にはこういう日もあっていいんじゃないかなというふうに思いますけれども、こういふことで、これをもちまして教育委員会 9 月定例会を終わります。皆さんどうもお疲れ様でした。はい、久山係長どうぞ。

○久山生涯学習課文化財係長

お手元の資料の件でございます。簡単に紹介させていただきます。この秋に鳥栖市の文化財が各地で公開される機会がございます、まずカラーのチラシの方をご覧ください。これは佐賀県が主催しております「伝承芸能祭」で、昨年 1 回だけの予定だったのが大好評ということで、今年も開催されるというふうに聞いております。この裏面にありますとおり、鳥栖市からは「曾根崎町の獅子舞」と「宿の鉦浮立」が出演いたします。9 月 23 日でございますので、御機会があればぜひ御観覧ください。

次にこの普通紙のものですが、これは出土した遺物を展示する機会がございます、この秋は特に 3 箇所鳥栖市内からの遺物を出展しております。まず一番上は小郡市の埋蔵文化財センターが「動物の考古学」という特別展示を行いまして、9 月 7 日から 12 月 1 日でございます。これは鳥栖市から出た岡寺古墳の動物の形をした埴輪とか、本行遺跡から出た動物形の土製品とかを展示しております。ちなみに、これは鳥栖の方から人事交流で派遣しております大庭の方が担当しておることです。

次に九州国立博物館の文化交流展特集展示「文化財よ、永遠に」というテーマでございますが、これは公益財団法人の住友財団が文化財の修復に際して助成を行ったものについて、30 周年ということで記念する展示会でございます。資料の裏の方でございます萬歳寺さんの持たれております室町時代の絵と、あと鳥栖で出土いたしました土器ですね、こういったものを展示しております。招待券をいただいておりますので、ぜひご覧ください。

最後は吉野ヶ里歴史公園の特別企画展でございます、これは毎年邪馬台国の時代の遺跡とか遺物を紹介する展示でございます。今年には本行遺跡から出た青銅器とか青銅器鑄型類を展示すると聞いております。以上、機会がありましたら足をお運

びください。

○天野教育長

はい、どうもありがとうございました。鳥栖市の文化財があちらこちらで活躍しているということだと思います。ありがとうございました。終わります。